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Мебель на заказ 
по вашим размерам 
и желанию
Шкафы-купе,
комоды,кровати,
кухонные гарнитуры 
и многое другое

тел.: 89242444313, 9-54-76, 9-34-19.

п. кавалерово, ул. больничная, 2-в
(мебельная мастерская).

самую высокую оценку можно 
смело дать Юрию Михайловичу 
за его долголетнюю подвижниче-
скую деятельность. Его оркестр, 
заслуженно имеющий звание на-
родного, знают не только в райо-
не, крае, но и за его пределами. 
какое еще муниципальное обра-
зование в наше непростое вре-
мя сумело сохранить старейший 
творческий коллектив, держащий-
ся в общем-то на голом энтузиаз-
ме руководителя? кавалеровцы, 
и особенно старшее поколение, 

всегда с особым трепетом слуша-
ют его выступления – независимо 
от того, проходят ли они в стенах 
концертных залов или под откры-
тым небом. Знакомые с детства 
мелодии, так же, впрочем, как и 
классические музыкальные про-
изведения, никого не оставляют 
равнодушным. 

вот и в этот вечер, когда му-
зыканты вышли на сцену и рас-
положились со своими 
инструментами, зрители 
встретили их дружными 
аплодисментами. При-
ятно было увидеть сре-
ди них молодежь – как 
школьного возраста, так 
и постарше. сольные 
выступления молодых 
духовиков – альбины 
Михайловой, алины вос-
кобойниковой, анны 
Плахиной - поразили 
даже искушенных цени-
телей духовой музыки. 
ну, а встреча с музыкантами со 
стажем виталием бородиным, 
алексеем и сергеем воскобойни-
ковыми, Евгением герасименко и 
другими всегда доставляет зрите-
лям истинное удовольствие. 

Изюминкой вечера стало появ-
ление на сцене гостя нашего райо-

на, бывшего ученика Юрия Моро-
зова, а ныне профессионального 
музыканта Павла авдющенко, ко-
торый, поздравив своего учителя, 
виртуозно исполнил на саксофоне 
несколько мелодий.

Цветы и поздравления – не-
пременный атрибут подобных 
праздников – были и в этот вечер. 
теплые слова прозвучали из уст 
директора Центра культуры, досу-
га и библиотечного обслуживания 
п. кавалерово раисы Марусовой. 
она горячо поблагодарила Юрия 
Михайловича за долголетнюю 
творческую деятельность и пре-

поднесла ему небольшой подарок. 
коллектив газеты «авангард» тоже 
присоединяется к поздравлениям 
и желает Юрию Морозову неисся-
каемого энтузиазма и талантливых 
учеников.

инна ОбОзная.
Фото бориса ФеДОрОва.

творчество

Оркестр молодости нашей…
замечательное, приподнятое настроение подарило кавалеров-

цам выступление духового оркестра под руководством Юрия Мо-
розова, которое состоялось на прошлой неделе в киноконцертном 
зале «россия». концерт был приурочен к дню рождения руководи-
теля, которому исполнилось 57 лет.

Новости короткой строкой
в соответствии с положением об обеспечении безопасности 

перевозок пассажиров автобусами, утвержденным приказом Ми-
нистерства транспорта россии №2 от 8.01.1997, а также распоря-
жения администрации кавалеровского муниципального района 
№63 от 04.04.2011г «Об обследовании дорожных условий на при-
городных маршрутах кавалеровского муниципального района» 
проведено обследование автобусных маршрутов на территории 
кавалеровского муниципального района.

 результаты обследования были рассмотрены на комиссии по без-
опасности дорожного движения, главам городских поселений реко-
мендовано до 25 апреля направить в адрес комиссии, информацию о 
выполненных и планируемых мероприятиях по исполнению предпи-
саний огИбдд.

комиссией по делам несовершеннолетних и защите их прав  су-
дебным приставам кавалеровского района направлены очеред-
ные девять материалов в отношении граждан, не уплативших штра-
фы в добровольном порядке на сумму две тысячи девятьсот рублей.

распоряжением администрации кавалеровского муниципаль-
ного района от 19.04.2011 г. № 73 создан оперативный штаб по 
ликвидации природных (лесных) пожаров на территории кавале-
ровского муниципального района. 

в состав штаба включены представители кгУ «Примлес», кППк «При-
морское ЛХо», госпожнадзора, отдела внутренних дел и администра-
ции района. на штаб возложены полномочия по профилактике природ-
ных (лесных) пожаров и по координации сил и средств   при тушении  
природных (лесных)  пожаров.  

21 апреля 2011 года отделом государственной жилищной ин-
спекции администрации кавалеровского района  проведена про-
верка по факту обращения граждан п. Фабричный, ул. комсомоль-
ская, д. 94 кв.  по поводу течи крыши . руководству тсЖ «новация» 
указано провести, с учетом погодных условий, ревизию кровли, 
произвести расчет и составить смету на проведение ремонтных 
работ, провести собрание собственников жилья. 

согласно письма оао «Приморский газ» осуществляется анализ и 
сбор протоколов (решений) по газифицированным домам в части про-
ведения диагностики вдго, в том числе и капитального ремонта, для 
решения вопроса о дальнейшем использовании газа. на 21.04.2011 
года собрано 4 протокола.   

наш корр.

28 апреля у проходной заО «гХк бор» состоится митинг работни-
ков «бора», протестующих из-за хронических задержек зарплаты. 
Ожидается, что в нем примут участие не менее 700 человек. всего 
на «боре» занято 3 тыс. чел. 

главные требования протестантов – своевременная выдача зарплаты, 
повышение зарплаты (сегодня средняя по предприятию – 13 тыс. руб.), 
обеспечение безопасных условий труда. на 19 апреля задолженность по 
зарплате составила 13 млн руб. (аванс за апрель). Проводить весной ми-
тинги протеста на «боре» стало уже традицией: нынешний митинг устра-
ивается в третий раз, третий год подряд. до этого боровцы митинговали 
в апреле прошлого года, в марте позапрошлого. 

а 1 мая, в день солидарных действий всех профсоюзов, как сообщил 
профсоюзный лидер «бора» сергей МатвЕЕв, в дальнегорске состоится 
уже всеобщий митинг по решению координационного совета председа-
телей профсоюзных организаций дальнегорского городского округа. 

александра егОрОва.

«Бор» готовится 
к митингу

тройные выходные ожидают россиян в мае два раза подряд в 
связи с празднованием первомая и Дня победы.

в майские праздники россияне не будут выходить на работу с 30 апреля 
по 2 мая и с 7 по 9 мая. Праздник весны и труда 1 мая в этом году выпадает на 
воскресенье, поэтому выходной день переносится на понедельник, 2 мая. 
день Победы 9 мая выпадает на понедельник», — сообщает ведомство.

в конце марта депутаты госдумы предприняли попытку пересмотреть 
праздничный календарь, перенеся несколько дней с новогодних каникул 
на майские праздники. Попытки сократить новогодние каникулы уже не-
однократно предпринимались в госдуме. однако не все разделяют это мне-
ние.

в материалах к документу отмечается, что из-за длинных новогодних 
каникул снижается деловая активность населения, повышается уровень 
потребления алкоголя, возрастает бытовой травматизм, сокращаются 
семейные бюджеты, растет криминогенная обстановка. кроме того, по 
данным авторов законопроекта, в первой декаде января совершается 
больше изнасилований, чем в послепраздничный период.

по материалам интернет-изданий.

Два тройных выходных
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Владимир Путин: 
Нужно всем работать 
на своих местах

лидер «единой россии», премьер-министр рФ владимир 
путин встретился с руководством партии для того, чтобы 
обсудить с «единороссами» предстоящую кампанию по вы-
борам в госдуму. «что касается президентской предвыбор-
ной кампании, прошу об этом не говорить, по этому поводу 
не возбуждаться, это еще в следующем году будет, нужно 
всем работать на своих местах», - сказал путин.

 «с точки зрения проведения предвыборной кампании - это, 
на мой взгляд, вполне уместная аналогия: выборы важны, лю-
бая политическая партия должна стремиться к победе и должна 
побеждать, но не менее важно, чтобы сам ход предвыборной 
кампании был использован для того, чтобы создать условия для 
развития страны, чтобы решить проблемы людей, с которыми 
они сталкиваются ежедневно», - сказал Путин. он отметил, что 
в случае, если «Единая россия» будет поступать именно так, она 
будет добиваться успеха. 

По словам Путина, «Единая россия» должна создать конкурент-
ную среду внутри самой партии. «Если «Единая россия» хочет 
быть конкурентоспособной в политической борьбе с другими 
общественными организациями и политическими партиями, то 
нужно создать обстановку конкуренции в рядах самой партии», 
- заявил Путин. По его словам, это нужно сделать таким образом, 
чтобы среди единомышленников «была выстроена открытая, 
свободная, но предметная дискуссия по основным проблемам 
жизнедеятельности страны». Путин подчеркнул необходимость 
открытости при выборе кандидатов в депутаты. 

«вот эти 600 человек, которые должны попасть в списки,  
должны быть выставлены на суд общественности в регионах 
и муниципалитетах, потому что люди доверяют »Единой рос-
сии«, голосуют за эту партию, значит они вправе знать, кто бу-
дет представлять интересы их регионов в парламенте страны», 
- сказал Путин. он подчеркнул, что «открытость перед обще-
ством крайне важна для конечного результата и для того, чтобы 
использовать ход предвыборной борьбы для выбора приори-
тетов и выстраивания системы решения проблем». «необходи-
мо нашим коллегам в регионах помочь, помочь из центральных 
органов партии, поэтому попрошу вас структурировать эти 
работы таким образом, чтобы за каждым человеком в высшем 
партийном звене были закреплены конкретные регионы, чтобы 
можно было там непосредственно с людьми работать», - ска-
зал Путин. При этом он пообещал, что встречи с руководством 
«Единой россии» для анализа этой работы он будет проводить 
регулярно. «скажем, один раз в две-три недели, будем подво-
дить итоги и ставить задачи на ближайшую оперативную пер-
спективу», - сказал Путин. 

 

Председатель Высшего 
совета партии «Единая 
Россия», председатель 
Государственной Думы 
Борис Грызлов 
в комментарии заявил 

Министерство юстиции зарегистрировало Общероссийское 
общественное движение участников модернизации «рос-
сия, вперед!». Эта инициатива развивалась при поддержке 
партии «единая россия», хотя в рядах Движения участников 
модернизации состоят не только члены и сторонники нашей 
партии. 

Задача движения – объединить людей, которые реально уча-
ствуют в работе по модернизации страны, а не просто являются 
«зрителями». Это научно-техническая интеллигенция, предста-
вители промышленных предприятий, инновационный бизнес, 
представители учебных заведений. 

то есть это широкая общественная коалиция, которая обеспе-
чит условия для инновационного развития, для реализации воз-
можностей каждого активного, неравнодушного человека. 

в октябре 2010 года мы провели форум, на котором заявили о 
создании движения «россия, вперед!», сформировали оргкоми-
тет. 

сегодня движение представлено в большинстве субъектов фе-
дерации. я встречался с активами в ходе региональных поездок 
– в калининграде, тамбове, твери, оренбурге, нижнем новгоро-
де, Ханты-Мансийском округе. в ходе этих встреч мы пришли к 
решению, что необходима регистрация общероссийского обще-
ственного движения, потому что очень многие захотели принять 
участие, очень многие предложили свои инициативы.

по материалам информагентств.

политика

поколение, родившееся в 40-
60-е годы, называют золотым 
фондом россии. Они мужали в 
трудные военные и послевоен-
ные годы. Девиз той поры был 
один – наДО! надо восстанав-
ливать порушенную фашистами 

страну, надо растить поколение 
победителей.

николай Егорович Петров ро-
дился 28 апреля 1941 года. Ему 
исполняется 70 лет. сибиряк. в ка-
валерове с 1964 года. Здесь позна-
комился с девушкой из брянской 
области Зиной. богачи - трое де-
тей, трое внуков. кто, как не жена, 
скажет правильные слова про че-
ловека, с которым бок о бок вот 
уже 47 лет?..

- Познакомились на стадионе. 
коля – хоккеист, я – болельщица. 
спорт для мужа – это вся его жизнь. 
Закончил во владивостоке школу 
тренеров и отдал себя детям. Идем 
с ним по кавалерову, и частенько 
встречные молодые люди тепло с 
ним здороваются, улыбаются. По-
рой николай не может вспомнить 
встречного, назвать по имени, но 

что он его воспитанник – понима-
ет. Это ему бальзам на душу – пом-
нят, уважают…

По жизни у николая три увле-
чения: спорт, рыбалка и охота. Эту 
любовь он передал сыновьям. я 
всегда своим детям говорю: «бери-
те пример с отца. он меня за всю 
долгую жизнь ни разу не оскорбил 
ни плохим словом, ни поступка-
ми».

кавалерово. вглядываюсь в 
лица прохожих. сколько хороших 
людей! Пожмешь друг другу руки, 
скажешь два-три теплых слова – и 
серые краски жизни исчезают. ни-
колай Егорович - тот человек, с ко-
торым ждешь случайной встречи. 
николай Егорович в кавалерове 
наш человек.

геннадий МиХайлОв.

Юбилей

Увлеченные живут долго

Обеспечение учета использу-
емых энергетических ресурсов 
и применение приборов учета 
при осуществлении расчетов за 
них определены Федеральным 
законом от 23 ноября 2009 г. № 
261-Фз «Об энергосбережении 
и о повышении энергетической 
эффективности и о внесении 
изменений в отдельные зако-
нодательные акты российской 
Федерации» (далее -закон). в 
соответствии с ст. 13 данного 
закона собственники помеще-
ний многоквартирных домов 
до 01.01.2012 г. обязаны обе-
спечить оснащение общедомо-
выми и индивидуальными при-
борами учета ресурсов, а также 
ввод установленных приборов 
учета в эксплуатацию.

в кавалеровском муниципаль-
ном районе работают 3 обслужи-

вающие организации и ряд инди-
видуальных предпринимателей, 
где можно заказать установку ин-
дивидуальных приборов учета, в 
т.ч.:

* ооо «аква-Лайн», ул. кузнеч-
ная, 7,  тел. 9-61-60

* ооо «сантехмонтаж», ул. кава-
леровская, 3, тел. 9-16-93

* 000«Жк0»,ул. кузнечная, 4 тел. 
9-67-75

* ИП «Жауров в.а.», тел. 9-45-96, 
89244232906, 89242672354 . стои-
мость установки индивидуальных 
приборов учета договорная от 450 
руб. до

600 руб. в зависимости от суще-
ствующей системы водоснабже-
ния квартиры (например: металл 
или метапол).

технические условия на установ-
ку индивидуального прибора уче-
та можно получить в обслуживаю-

щих организациях или тепловом 
районе «кавалеровский» филиала 
«дальне-горский» кгУП «ПтЭ».

Установленный прибор учета не-
обходимо опломбировать, вызвав 
теплового инспектора теплового 
района «кавалеровский» филиала 
«дальнегорский» кгУП «ПтЭ», по-
сле чего прибор учета вводится в 
эксплуатацию. стоимость оплом-
бировки индивидуального при-
бора учета 215,11 руб. вызвать 
теплового инспектора можно по 
тел. 9-73-45 или обратившись в 
тепловой район «кавалеровский» 
филиала «дальнегорский» кгУП 
«ПтЭ» по адресу: п. горноречен-
ский, ул.советская, 7а. 

Отдел жизнеобеспечения ад-
министрации кавалеровского 

муниципального района.

ЖкХ

Кто установит индивидуальный 
прибор учета ?

в последнее время в сМИ и ин-
тернете стали активно обсуждать 
тему, связанную с появлением но-
вой национальности «сибиряки». 
Причина этих слухов может за-
ключаться в некорректной оценке 
списка ответов граждан на вопрос 
о национальной принадлежности. 

глава росстата александр су-
ринов в своем блоге (a-surinov.
livejournal.com) опроверг информа-
цию о появлении новой националь-
ности, сообщив, что самоназвание 
«сибиряки» попало в переписные 
листы потому, что переписчики 
правильно выполнили свою работу 
и записали ответы со слов опраши-
ваемых. «При переписи населения 
росстат и все переписчики обя-
ЗанЫ соблюдать конституцию и 
другие законы рФ. Поэтому в пере-
писные листы ответы на вопрос о 
наЦИонаЛЬноЙ ПрИнадЛЕЖ-
ностИ записывались строго со 
сЛов опрашиваемого лица. нИкто 
не имел права подсказывать людям 
их национальную принадлежность, 
сомневаться, а есть ли такая, на-
стаивать на ответе на этот вопрос. 
кто-то назвался сибиряком - так мы 

и записали, и сделали это по закону 
и по инструкции. оценивать дей-
ствия людей мы не имели права, 
и это правильно», - написал глава 
росстата. 

Институт этнологии и антро-
пологии ран разработал алфа-
витный перечень возможных ва-
риантов ответов  населения для 
кодирования ответов на вопрос 
переписного листа о националь-
ной принадлежности с учетом 
самоназваний, появившихся при 
проведении переписи в 2002 
году. Этот документ не раздавал-
ся переписчикам. он необходим 
только для обработки материалов 
переписи 2010  года и подведения 
итогов по национальному составу 
и получения демографических и 
социально-экономических харак-
теристик народов.  

Эксперты, которые работают с 
итогами переписи, тоже отмечают, 
что нет никаких научных основа-
ний для того, чтобы рассуждать о 
новой национальности. как отме-
тил один из разработчиков переч-
ня заместитель директора Инсти-
тута этнологии и антропологии 

ран владимир Зорин, такой новой 
национальности, как «сибиряки», в 
результате переписи появиться не 
может. «Перепись – это такой госу-
дарственный механизм, который 
не правомочен учреждать или 
упразднять национальности. За-
дача переписи – просто грамотно 
подсчитать ответы, и все. Повторю, 
перепись не выявляет народы и 
национальности, она лишь фикси-
рует ответы людей», - сказал вла-
димир Зорин. 

По мнению руководителя Центра 
исследования межнациональных 
отношений Института социологии 
ран Леокадии дробижевой, при-
чин появления «сибиряков» может 
быть несколько: страх перед уни-
фикацией и стремление выделить 
себя среди прочих, выражение 
протестных настроений, свиде-
тельство развития в россии регио-
нальной идентичности. однако, 
считает дробижева, перспектива 
появления новой национальности 
в результате переписи «нереали-
стична, потому что для этого нет 
объективных научных данных».

генеральный директор Инсти-
тута региональных проблем дми-
трий Журавлев, в свою очередь, 
считает, что «при ответе на вопрос 
о национальности человек абсо-
лютно свободен и не ограничен 
никакими списками. 

Перепись не создает национальности
Опубликование предварительных итогов всероссийской пере-

писи населения 2010 года вызвало множество комментариев и дис-
куссий не только среди специалистов, но и среди простых граждан. 
глава росстата александр суринов в своем блоге разъяснил поль-
зователям интернета некоторые вопросы, связанные с данными 
переписи населения.

пресс-релиз
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на весенних каникулах 
группа учителей 
кавалеровского 
и Хорольского районов 
побывала в Харбине. Цель 
поездки – 
ознакомление с деятель-
ностью учебных 
заведений китая. 

все началось в сентябре прошло-
го года, когда в рамках года китая 
в россии центром «Лингвист» и 
методическим кабинетом кавале-
ровского роно была разработана 
конкурсная программа «Эту друж-
бу выбирает молодёжь» для детей, 
изучающих китайский язык.  в пяти 
конкурсах программы приняли уча-
стие 52 человека от четырех до 16-
ти лет из семи учебных заведений 
кавалеровского района. Победите-
лю программы пообещали бесплат-
ную поездку в Харбин в качестве 
помощника гида-переводчика для 
группы учителей. 

нелегко давались победы в кон-
курсах юным китаеведам. на пер-
вый тур нужно было представить 
фотографию, соответствующую 
теме «китай - это здорово!» компе-
тентное жюри, в состав которого 
вошли лучшие фотолюбители рай-
она: б. обозный, в.. Фомин, т. васи-
льева, - отметило лучших.

во 2-м туре участники отвечали 
на вопросы страноведческой вик-
торины, посвященной школьно-
му образованию в кнр. довольно 
сложным оказался конкурс по кал-
лиграфии и переводу на китайский 
язык. справились не все, но реши-
ли продолжить соревнование. 

ярким и праздничным был смотр 
талантов. 22 конкурсанта декла-
мировали стихи, пели песни, раз-
ыгрывали инсценировки. всё ис-
полнялось на китайском языке. на 
смотре талантов счетная комиссия 
зафиксировала небывалое количе-
ство гостей - 73 человека. в группу 
поддержки вошли мамы, папы, де-
душки и бабушки, одноклассники. 
кстати, конкурсанты с гордостью 
представляли свою группу под-
держки, рассказывая,  как вместе 
шили костюмы, разучивали тексты, 
соблюдая тоны.  тем, кто особенно 
постарался, было приятно увидеть 
отличную оценку, поставленную 
представителями китая в составе 
жюри. Заключительный конкурс  
эссе  «я хочу поехать в китай, пото-
му что…» судили учителя русского 
языка, библиотекари и родители. 
Часть учащихся пошла по лёгкой 
стезе - они вошли в Интернет и 
списали общие сведения о китае. 
другие же упорно доказывали, что 
им просто необходимо поехать в 
Харбин с группой учителей, как по-
мощники переводчика.  

Итоги конкурса жюри подвело 
в форме фельетона, с жалобой 
на массу ошибок в русском язы-
ке, допущенных конкурсантами. 
Председатель жюри предложила 
подарить победителям орфографи-
ческие и толковые словари. Изучая 
иностранный, свой язык забывать 
нельзя!

Итоги всей программы были под-
ведены 3 февраля на празднике, 
посвящённом китайскому новому 
году. наибольшее количество бал-
лов набрала алина воскобойнико-
ва.  таким образом, она и 
стала обладателем бесплатной 
путёвки в Харбин в составе груп-
пы учителей кавалеровского и 
Хорольского районов. деньги (12 
тыс.) на бесплатный проезд ей вру-
чила Е. волкова, начальник отдела 
по работе с общественными орга-

низациями, молодёжью и спорту 
администрации кавалеровского 
района.

Ещё в декабре прошлого года 
во все учебные заведения нашего 
района  поступила информация 
о готовящейся деловой поездке 
работников образования в кнр с 
целью ознакомления с деятель-
ностью системы образования со-
предельной страны. стоимость 
данной поездки, включая проезд, 
питание и  экскурсии, составляла 
12 тыс. руб. на пять дней. решились 
на деловую поездку семь учителей 
района и три педагога из Хороля. с 
хорольскими коллегами у нас уста-
новлены дружеские связи. 

все учителя из моей группы не-
однократно были в китае, но в 
деловой поездке - впервые. вот 
и пришлось доказывать, что суй-
феньхэ – это не только массовый 
рынок, но и город, имеющий инте-
ресный исторический музей, пре-
красное водохранилище, памятник  
советскому солдату по имени галя 
и буддийский храм. Мои коллеги 
успели всё посмотреть и купить не-
обходимые для их семей товары. 

вечером на поезде отправились 
в Харбин. Прибыв туда,  отправи-
лись на чайную фабрику, магазин 
шёлковых изделий и жемчужную 
мастерскую. столько всего инте-
ресного! а ещё нас ждал обед в ре-
сторане « седьмое небо» на самом 
верху телебашни. коллеги успели 
даже пообщаться с буддийским мо-
нахом  на английском языке. 

в этот день мы также посетили 
школу, где дети изучают русский 
язык. не без хвастовства скажу, 
чтобы попасть в китайскую школу 
на экскурсию, требуется большой 
труд. добиться разрешения не-
легко. как преподавателя меня 
заинтересовал новый метод само-
стоятельного изучения материала 
учащимися в группах. в классе око-
ло 25 учеников. они поделены на 
группы. каждая группа работает са-
мостоятельно. каждый из них отве-
чает за определённое упражнение, 
разъясняет его товарищам,  задает 
вопросы, рисует ступени дости-
жения результатов в виде дерева. 
Школьники не сидят весь урок за 
партами. в классе три доски, и каж-
дая группа работает у доски стоя. 
со стороны кажется, что все ответы 
и передвижения по классу заранее 
продуманы и разучены, но это не 
так. судя по уверенности детей, по 
желанию высказать своё мнение, 
они не боятся ошибок,  чувствуя 
поддержку команды. данный ме-
тод - не показное выступление, 
а успешно действующий способ 
постижения наук. Учитель играет 
роль консультанта и контролёра 
знаний. Его почти незаметно, но 
за урок он успевает дать консуль-
тацию каждой группе, проверить 
выполнение упражнений. на таком 
уроке никто не отвлекается, никто 
никому не мешает. дети пришли 
получать знания. они учатся, вы-
полняя одну из заповедей велико-
го конфуция: «тот, кто хочет учиться 
– будет учиться!» 

спокойная музыка оповещает 
об окончании урока, но мальчики 
и девочки не спешат укладывать 
книги в рюкзаки и бежать в буфет. 
они ровными рядами выстраива-
ются у своих столов, делают по-
клон и говорят: «до свидания, учи-
тель!» Учитель прощается с ними. 
И так каждый урок. спокойно, без 
суеты они благодарят учителя, ко-
торый даёт им знания. 

начиная с малых лет, китай-
цы высоко ценят образование и 

глубоко уважают тех, кто их учит. 
они видят настоящую поддержку 
учителей государством. Учитель 
- одна из высокооплачиваемых 
должностей в кнр.  в школе доста-
точно необходимого оборудова-
ния: мультимидийные проекторы, 
телевизоры, компьютеры, линга-
фонные кабинеты. 

Меня интересовала внеурочная 
деятельность по иностранным 
языкам. в данной школе изучают 
русский и английский. После уро-
ков дети познают культуру изучае-
мого языка. нам показали концерт, 
где прозвучали песни и стихи на 
русском языке. в школе большой 
оркестр гитаристов, которые игра-
ют и поют русские песни. Здесь во-
обще предпочитают живую музыку 
и прекрасные детские голоса. от-
радно и то, что воспитатели школы 
не дают засиживаться детям. Пока 
ждали прибытие юных артистов, 
они попросили всех встать и под-
вигаться, играя в различные игры 
на местах. нашей алине пришлось 
выступить со стихотворением и 
песней на китайском языке. де-
тям её выступление понравилось, 
и они попросили автограф. После 
концерта беседовали с коллегами, 
обменивались адресами.

Жили мы в студенческом город-
ке научно-технического универси-
тета, который находится в эколо-
гически чистом районе, примерно 
в часе езды от центра города. на 
базе университета учащиеся цен-

тра «Лингвист» каждое лето прохо-
дят  практику по китайскому язы-
ку. так вышло, что в нашей группе 
были родители учащихся. они 
убедились, что студенческий го-
родок очень уютен, великолепные 
условия проживания: безопасная 
закрытая территория, есть мага-
зины, столовые, рестораны, спор-
тивные площадки, плавательный 
бассейн и многое другое. студен-
ты и преподаватели - доброжела-
тельные люди.  нас удивило, что в 
огромном студенческом кампусе, 
рассчитанном на 18 тысяч чело-
век,  никто не курит,   нет пьяных, 
праздно бродящих людей. За три 
дня пребывания в городке наши 
педагоги нашли только  двух ку-
рящих молодых людей. один был 
из тайваня. Здесь нет угрожающих 
плакатов о вреде курения, инфор-
мации о штрафах. Здесь просто 
знают цену здоровья… 

Педагогам даю свободу, а мы с 
алиной ищем знакомых тренеров, 
чтобы в эти три дня позаниматься 
гимнастикой, зная её полезные 
свойства. на зарядку встаём в 
шесть утра. тренеры из местных 
студентов уже ждут нас. к нам при-
соединились  и трое наших учи-
телей. делаем пробежку вокруг 
живописного озера, осваиваем 23 

тренажёра, а затем гимнастика для 
каждого сустава. Устали, но чув-
ствуем себя превосходно. 

тренер зовёт на прогулку к баш-
не дракона. Идём с удовольствием, 
любуемся скульптурами и дышим 
чистым воздухом. Затем спешим 
на завтрак, но меня останавливает 
один из студентов. Из его быстрой 
речи узнаю, что он дежурный по 
английскому уголку и просит меня 
прямо сейчас посетить это место. 
Ладно, завтрак потом. Идём туда с 
алиной. Это класс, где собрались 
студенты. Здесь особые правила. 
главное из них - общение только 
на английском. темы, как в гайд-
Парке в Лондоне, самые разноо-
бразные. в одной группе спорят 
о проблемах молодёжи, в другой 
каждый рассказывает о своем род-
ном городе. далее просто читают 
интересный текст. конечно, обра-
тили и на нас внимание, окружили, 
стали задавать вопросы о россии. 
алина присоединилась к другой 
группе. вначале робко, но потом 
смелее и смелее отвечает на во-
просы студентов, даже прочитала 
им отрывок из произведения бай-
рона, который мы приготовили 
для краевого смотра талантов на 
английском языке. роль дежурно-
го по уголку -  вовлекать каждого 
студента в общение. старшекурс-
ники помогают первокурсникам 
освоиться в англоязычной среде. 
Царит дружеская атмосфера сту-
денческого братства. 

выясняю, что идея уголка при-
надлежит американскому учителю, 
работающему в университете. сту-
денты, которые еще прошлым ле-
том с трудом общались с нами по-
английски, приходят каждое утро 
в семь часов в свой английский 
уголок. сами организуют общение, 
дежурят по очереди. Преподава-
тели на заседаниях уголка не при-
сутствуют. сразу скажу, мне очень 
понравилась эта идея. Летом во 
время 20-дневной практики наши 
учащиеся тоже смогут посещать 
английский уголок. Успехи будут. 
ведь создана прекрасная среда 
для улучшения практики говоре-
ния и аудирования. 

далее нам предстояло провести 
экскурсию по студенческому го-
родку. так как по какой-то нелепой 
ошибке о нас не было доложено 
руководителю отделения русско-
го языка, к нам просто не вышли 
навстречу и попросили решить 
данный вопрос с деканом. Иду в 
деканат. Увы, декан на собрании. 
опускаю руки, выслушиваю него-
дование коллег, требующих  встре-
чи со студентами и мастер-классы 
по культуре. Что делать? 

- Учитель, проблемы? - Это один 
из знакомых студентов по англий-
скому уголку, у него есть русское 

имя - Пётр. коротко делюсь с ним 
своей бедой.

- Есть выход. Идём к секретарю.
спешу за ним, соображая, что 

это за секретарь, который спосо-
бен решить наш вопрос. Заходим 
в кабинет, и я узнаю секретаря 
партийной организации универ-
ситета. вот так встреча! он часто 
приходил к нам во время летней 
практики. я сбивчиво рассказываю 
ему о нашей проблеме. вопрос ре-
шается быстро и в нашу пользу. 

Пока мы решали вопрос, колле-
ги познакомились с американцем 
и посетили урок английского язы-
ка. нам  организуют встречу со сту-
дентами, и наши учителя проводят 
там мастер-классы по культуре 
россии. вместе со студентами они 
читают русские сказки, играют, 
инсценируют «репку» Первокурс-
ники рады общению с реальными 
русскими. Прощаясь, мы пригла-
шаем их в гости в нашу гостиницу. 
они рады. 

наступает время обеда, и на во-
прос студента  Пети, где мы будем 
кушать,  ведь все столовые пере-
полнены,  я отвечаю: 

- ничего, подождем  полчаса.
 Ждать нам не дали.  Минут через 

пять Петр сообщил, что нас при-
глашают в ресторан на бесплатный 
обед от университета. коллеги с  
аппетитом ели китайские яства, 
пели русские песни. делаю вывод: 
значит,  им всё пока нравится. 

вечером нас посетили около 
тридцати гостей. велик интерес к 
русским. возможно,  мы отлича-
лись от тех вальяжно бродящих от 
магазина к магазину туристов  из 
россии, скупающих всё на своем 
пути…

Утром после зарядки и англий-
ского уголка прощаемся с универ-
ситетом. студенты передают запи-
ски моим ученикам,  напоминая о 
предстоящей летней встрече. нас 
встречает гид, и мы едем в усадь-
бу «волга-волга», затем в магазин 
наглядных пособий, а вечером 
прощаемся с гостеприимным Хар-
бином. далее суйфэньхе и дорога 
домой. 

Подвожу итоги. Программа по-
ездки выполнена. Учителя ознако-
мились с работой китайских школ 
и университетов, думаю, что по-
знали много интересного. Хочу вы-
разить благодарность за помощь в 
организации поездки методиче-
скому кабинету роно и Марине 
борисовне волковой. 

Победитель конкурсной про-
граммы алина воскобойникова 
за эти пять незабываемых дней 
повысила знания по китайскому и 
английскому языкам, усовершен-
ствовала навыки работы с груп-
пой, на практике познакомилась 
с профессией гида-переводчика. 
она помогала учителям  в обще-
нии с представителями китая во 
время покупок необходимых това-
ров, знакомила учителей с жизнью 
студенческого городка. Хотелось 
бы, чтобы талантливая молодёжь 
нашего района получала вот такую 
полезную спонсорскую помощь. 
Это была бы  самая актуальная и 
лучшая традиция в современном 
мире. 

Приехав домой, наши учителя 
уже поделились впечатлениями о 
поездке на методических объеди-
нениях своих предметов. ведь 
существуют не только гИа,  ЕгЭ  и 
аттестация.  Есть много интересно-
го вокруг. Хочется надеяться, что 
и нашего учителя будут уважать, 
встречая и провожая поклоном.  

елена приХОДЬкО.

Образование

Каникулы для педагогов, или Поклон учителю
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организациям, в чью компетенцию 
входит рассмотрение

(Цена свободная)

FISH                     SPORT

ЭРКОР
СПОРТ  
      ОХОТА 
            ОТДЫХ 
                   РЫБАЛКА

п. кавалерово, ул. чехова, 8 «а», район рынка.
тел. 8 (42375)94-764.

коньки, лыжи, санки, 
снегокаты, сноуборды, 
термобелье, бахилы «Haski», 
«назия»,  костюмы зимние 
для охотников и рыбаков. 

Все для зимней рыбалки, охоты и отдыха.
скиДка 20% на зиМнЮЮ ОДеЖДУ и ОбУвЬ

закУпаеМ:
корень элеутерококка

тел.: 8-42361-4-61-05
8-42361-4-06-53
8-42361-4-40-89
8-902-557-45-01
8-914-961-95-94

г. арсеньев, ул. котовского, 3
(район кирзавода)

вниМание!
кавалеровский филиал кгУ «примветслужба» 

извещает,что с 3 мая 2011г. начинается
плановая обработка крупного и мелкого рогато-

го скота. сбор на старых местах. при вызове врача 
на дом будет взиматься оплата согласно расценкам. 

на ветстанции обработка ежедневно 
с 8.00 до 10.00, кроме выходных.

Кавалерово время дата дата дата дата
Автопарк 7.30 3 мая 6 мая 23 мая 6 июня
Санькин 7.30 3 мая 6 мая 23 мая 6 июня
Луговая 7.30 3 мая 6 мая 23 мая 6 июня
Кирпичный 7.30 3 мая 6 мая 23 мая 6 июня
Горнореченский
Садовая 7.30 16 мая 19 мая 2 июня 16 июня
Белокаменный 7.30 16 мая 19 мая 2 июня 16 июня
Школьная 7.30 16 мая 19 мая 2 июня 16 июня
Лагерь 7.30 16 мая 19 мая 2 июня 16 июня

Синегорье 7.30 4 мая 7 мая 21 мая 4 июня
Устиновка 7.30 4 мая 7 мая 21 мая 4 июня
Фабричный
Фабричный 7.30 11 мая 14 мая 26 мая 9 июня
Кедровая 7.00 11 мая 14 мая 26 мая 9 июня
Хрустальный 7.30 11 мая 14 мая 26 мая 9 июня
Рудный
верх 7.30 10 мая 13 мая 27 мая 10 июня
поворот 7.30 10 мая 13 мая 27 мая 1 июня

Богополь 7.30 17 мая 20 мая 7 июня 17 июня
Зеркальное 7.30 17 мая 20 мая 7 июня 17 июня

Суворово 7.30 11 мая 7 мая 21 мая 4 июня
Высокогорск 7.30 10 мая 13 мая 27 мая 1 июня

Администрация КФ КГУ«Прим.вет.служба»

Продают
камаз бортовой, переделанный 

под лесовоз. тел. 89099658260.

срочно 3-комн. квартиру в 
2-квартироном доме п. горноре-
ченский, площадь 65 кв.м, в доме 
колодезная вода, есть горячая, 
душ, туалет, водяное отопление, 
плюс электробойлер, участок 12 
соток, гараж, баня, все постройки. 
тел. 89143277644.

4-комн. квартиру, срочно, недо-
рого, п. кавалерово, ул. арсеньева. 
тел. 89202447364 (после 15 часов).

срочно гараж, а/м Жигули-
21063, 1991 г, Хтс, тех. осмотр 
пройден. тел. 9-24-28, 9-29-66 (по-
сле 19.00), 89532089929.

саженцы деревьев, ягодники. 
обращаться: п. рудный-1, ул. По-
воротная, 15, Леплявкин. тел. 9-85-

42.

телевизор «LG», мото-
пилу «Дружба», ручную 
швейную машинку. тел. 
89149710354.

кирпич шлакоблочный.  
обращаться: п. рудный-1, ул. 
Партизанская, 309 (суббота - 
воскресенье).

2-метровые отходы дуба 
на дрова, стоимость 1 куб.м. 

с доставкой 600 руб. обращать-
ся по телефонам: 89242498392, 
89089906893.

Снимут
семья из 4-х человек снимут 

дом с последующим выкупом под 
материнский капитал р-н Фабрич-
ного, кавалерова. тел. 89532268028.

Разное
Удостоверение сварщика 2 раз-

ряда на имя саХнО сергея ана-
тольевича считать недействи-
тельным.

Утерянный Инн сер. 25 № 
00182055 на имя евлаШ вадима 
евгеньевича считать недействи-
тельным.

Утерянный Инн сер. 25 № 
251504767929 на имя нОвОпис-
нОй екатерины ивановны счи-
тать недействительным.

администрация кавалеровского муниципального района пла-
нирует предоставить в собственность дополнительные земель-
ные участки:

- гуляевой М.н., площадью 562 кв.м., для эксплуатации части инди-
видуального жилого дома, участок находится примерно в 50 м по на-
правлению на юго-восток, от ориентира – дома, расположенного за 
пределами участка, адрес ориентира: п.горнореченский, ул.солнечная, 
42;

- левше р.в., площадью 211 кв.м., для эксплуатации индивидуально-
го жилого дома, участок находится примерно в 16 м по направлению 
на северо-восток, от ориентира – дома, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: п.кавалерово, ул.дальняя, 17;

- сапсай в.е., площадью 216 кв.м., для эксплуатации индивидуально-
го жилого дома, участок находится примерно в 38 м по направлению на 
юго-запад, от ориентира – дома, расположенного за пределами участ-
ка, адрес ориентира: п.кавалерово, ул.октябрьская, 7.

Предлагаем всем заинтересованным лицам проведение обществен-
ного обсуждения о возможности использования земельных участков. 
Замечания и предложения будут приниматься в письменном виде в 
течение одного месяца с момента опубликования настоящего объяв-
ления по адресу: п. кавалерово, ул. арсеньева, 104 каб. 38 отдел архи-
тектуры.

администрация кавалеровского муниципального района пла-
нирует предоставить земельные участки:

- апетову в.в. в аренду, площадью 30 кв.м., для индивидуального 
гаражного строительства, участок находится примерно в 106 м по на-
правлению на юго-запад, от ориентира – здание, расположенного за 
пределами участка, адрес ориентира: п.кавалерово, ул.арсеньева, 
89-а;

- козиной л.а., площадью 39 кв.м., для эксплуатации магазина, ме-
стоположение участка установлено относительно ориентира – здания, 
расположенного в границах участка, адрес ориентира: п.кавалерово, 
ул.арсеньева, 49-а.

Предлагаем всем заинтересованным лицам проведение обществен-
ного обсуждения о возможности использования земельных участков. 
Замечания и предложения будут приниматься в письменном виде в 
течение одного месяца с момента опубликования настоящего объ-
явления по адресу: п. кавалерово, ул. арсеньева, 104 каб. 38 отдел 
архитектуры.

15-16 апреля в кавалеровском  
спорткомплексе «кристалл» со-
стоялись игры второй группы II 
тура первенства приморского 
края по волейболу. болельщики 
получили большое удовольствие  
от напряженных и интересных 
поединков. третий  тур состоится в 
г. спасске и определит три лучшие 
команды зоны, которые выйдут в 
финал чемпионата края.

 Приводим итоги турнирной та-
блицы II тура.

асо – Хороль  3:0
анучино – Ханка   2:3
асо  -  кгт   3:0
анучино –  асо  3:1
Ханка – кгт   3:1
анучино – Черниговка   3:0
асо – Черниговка   1:3
анучино – Хороль   3:0
кгт – Черниговка   3:0
Ханка – асо   3:1

работы по строительству объ-
ектов саммита атЭс-2012 идут 
по графику. Об этом в ходе от-
чёта о деятельности прави-
тельства рФ за 2010 год заявил 
председатель правительства 
рФ владимир путин. 

как отметил владимир Путин, 
объекты, которые строятся к сам-
миту атЭс – двФУ, аэропорт, доро-
ги, мосты, - способствуют развитию 
региона. 

По словам губернатора Примор-
ского края сергея дарькина, в рам-

ках саммита атЭс-2012 во влади-
востоке строятся важные объекты, 
которые помогут решить основные 
инфраструктурные проблемы го-
рода.  «Это самая мощная стройка 
за все годы освоения юга Примор-
ского края и города владивостока. 
И это только начало. Мы должны 
привести в порядок город к концу 
этого года. а в 2012 уже навести 
лоск, чтобы владивосток остался 
таким на долгие годы», - подчеркнул 
губернатор. 

Председатель Правительства рФ 

отметил, что в ближайшие месяцы 
будут вводиться в строй ключевые 
объекты в рамках подготовки к сам-
миту атЭс во владивостоке. 

напомним, в прошлом году были 
завершены строительно-монтажные 
работы по трем объектам саммита 
атЭс-2012. Это третий водовод с на-
сосными станциями для владивосто-
ка и очистные сооружения артемов-
ского гидроузла, а также завершена 
рекультивация существующего по-
лигона твердых бытовых отходов.

пресс-служба апк.

председатель правительства рФ владимир путин: 
«работы по строительству объектов саммита атЭс-2012 
идут по графику»

сМи приморского края гото-
вы поддержать кампанию WWF и 
ситибанка «посади лес для лео-
парда!» не только пером и микро-
фоном, но и непосредственным 
участием в посадках кедра. 

одним из грандиозных событий 
Международного года лесов-2011 
станет посадка 1 000 000 кедров в 
местах обитания самой редкой кош-
ки планеты - дальневосточного лео-

парда, на юго-западе Приморского 
края. она начнется в конце апреля 
и завершится в начале июня этого 
года. а 15 мая в Хасанском районе 
впервые состоится новый праздник 
- день кедра. 

«Это колоссальное количество 
деревьев предстоит посадить на 4-х 
специально выбранных участках 
леса на общей площади 500 гекта-
ров. Это большая работа. Именно 

поэтому сейчас идет активный сбор 
добровольцев, которые желают при-
нять участие в посадках. И я надеюсь, 
что журналисты не только помогут 
нам привлечь таких людей, но и сами 
словом и делом будут участвовать 
в закладке и сохранении кедрово-
го леса», - говорит денис смирнов, 
руководитель лесной программы 
амурского филиала WWF россии.

елена старОстина.

Журналисты посадят свои кедры на земле леопарда 


